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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
IMSS pidió 282 mdp para elevadores y no los compró 
Los recursos aprobados el año pasado para sustituir o modernizar los ascensores no se 
ejercieron, aunque se han reportado fallas 
 

 
Senado fue omiso en relevo del INAI: Corte 
Deja en el limbo sesiones del Instituto 
 

 
Da Xóchitl golpe: enfría INE a AMLO 
Ordenan suprimir transmisiones de mañaneras contra Gálvez 
 

 
Ardillos meten mano en el Frente Amplio e intimidan a Morena 
Anclados en el PRD, los hermanos Ortega se movilizaron para lanzar un mensaje de 
fuerza a sus asociados y presionar a la alcaldesa de Chilpancingo 
 

 
Adeudo de 98 mil mdp por concesión de hospitales: AMLO 
“Sólo por nueve nosocomios paga el país al año 5 mil 651 mdp” 
 

 
Requiere nearshoring aduanas de clase mundial 
CAAAREM. Mejor funcionamiento en cadenas de suministro y éxito en relocalización, 
sólo con colaboración aduanera de EU 
 

 
Peso incrementa su fortaleza; mercado apuesta al impacto por el nearshoring 
Prevén mayor IED y productividad en la economía 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Adeudo de 98 mil mdp por renta de hospitales  
https://www.jornada.com.mx/2023/07/14/politica/004n1pol 
El gobierno federal paga anualmente 5 mil 651 millones de pesos por la 
operación de nueve hospitales construidos bajo el esquema de asociación 
público-privada en los gobiernos de Vicente Fox, Felipe Calderón y Enrique 
Peña Nieto, y acumula un adeudo por este concepto de 98 mil millones de 
pesos, de acuerdo con datos exhibidos ayer por el presidente Andrés Manuel 
López Obrador. Quiero que conozcan el caso de nueve hospitales, cuánto se 
tiene que pagar. Si uno hace las cuentas, resulta que lo que se paga por un 
año de estos servicios alcanzaría para hacer en tres años los nueve 
nosocomios, informó el mandatario, quien ha calificado este esquema de 
contratación de un robo. 
 
Senado fue omiso en relevo del Inai: Corte  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/senado-fue-omiso-en-relevo-del-inai-
corte/1597725 
La Corte resolvió que el Senado ha sido omiso en el nombramiento de tres 
de los siete comisionados del Instituto Nacional de Acceso a la Información 
(Inai). Con ocho votos contra tres, el pleno del máximo tribunal desechó el 
proyecto elaborado por la ministra Loretta Ortiz, quien propuso declarar 
infundada una controversia constitucional presentada por los cuatro 
comisionados activos del órgano de transparencia. El expediente será 
returnado a un integrante del bloque que votó con la mayoría, quien 
presentará una nueva propuesta en la que se prevé que la Suprema Corte 
autorice al Inai sesionar temporalmente con sólo cuatro comisionados, 
mientras el Senado designa al menos a un integrante más para tener el 
quórum requerido por ley. Sin embargo, las sesiones del pleno quedarán en 
el limbo porque este tema se desahogaría a partir de agosto, pues la Corte 
estará de vacaciones durante la segunda quincena de julio. 
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Senado rechaza señalamiento de la Corte  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/senado-rechaza-senalamiento/1597729 
Mientras los senadores de oposición celebraron la decisión de la Corte de 
declarar al Senado omiso en el cumplimiento de la Constitución, porque ya 
transcurrieron 469 días desde que fue informado de dos vacantes y no ha 
nombrado a los comisionados del Inai, el líder de los senadores de Morena 
insistió en que el Senado no ha sido omiso.  
Julen Rementería, Josefina Vázquez Mota, Alejandra Reynoso y Damián 
Zepeda, del PAN; así como el emecista Juan Zepeda; el priista Manuel 
Añorve; la expriista Claudia Ruiz Massieu y Emilio Álvarez Icaza, del Grupo 
Plural, celebraron la decisión de la Corte. Eduardo Ramírez afirmó que el 
Senado ha cumplido con su responsabilidad constitucional para desahogar 
los nombramientos pendientes en el Instituto Nacional de Transparencia, 
pero hasta el momento ninguna de las propuestas ha alcanzado los 
consensos necesarios. Y reiteró que será hasta septiembre próximo cuando 
el Senado de la República analice el tema. 
 
“Fuerzas Armadas no deben aspirar a ningún poder”  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/fuerzas-armadas-no-deben-aspirar-a-ningun-
poder/ 
El titular de la Secretaría de Marina, almirante José Rafael Ojeda Durán, 
aseguró que el único y legítimo interés de las Fuerzas Armadas debe ser 
servir al pueblo y jamás aspirar a ningún tipo de poder o posición 
privilegiada, por lo que pidió a los elementos recordar en todo momento 
que hoy y siempre deben estar subordinados al mandato de los mexicanos. 
“Los mexicanos deciden el destino de las Fuerzas Armadas, ellos deciden las 
condiciones y acciones con las que podemos contribuir a transformar 
nuestra nación. Así empleamos nuestros recursos desde la Universidad 
Naval para seguir impulsando nuestro sistema educativo. 
“En aras de contar con personas más y mejores capacitadas para responder 
ante los desafíos del mundo actual”, aseveró al presidir en el patio de honor 
de la Semar la ceremonia de graduación de los discentes (alumnos) del 
Centro de Estudios Superiores Navales. 
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AMLO debe abstenerse de hablar sobre temas electorales: 
TEPJF  
https://www.milenio.com/politica/amlo-abstenerse-hablar-temas-electorales-sala-tepjf 
Ciudad de México. - La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF) confirmó por unanimidad las medidas cautelares 
impuestas por el Instituto Nacional Electoral (INE) que prohíben al 
presidente Andrés Manuel López Obrador expresar cualquier comentario 
relacionado con temas electorales para cumplir con los principios de 
imparcialidad y neutralidad. El fallo señala que dicha medida “se justifica en 
el posible riesgo de afectar los principios constitucionales de los procesos 
electorales, aun cuando estos no hubiesen comenzado”.  
La Sala Superior señaló que las medidas de tutela preventiva no se 
relacionan con hechos futuros, pues consideraron que las declaraciones 
realizadas constantemente durante las conferencias mañaneras dieron pie 
a validar las medidas cautelares. Además, sostuvieron este punto al afirmar 
que las versiones estenográficas de las conferencias y los videos en redes 
sociales “se mantienen en el tiempo”. 
 
INE debe hacer nuevo análisis de giras: TEPJF  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ine-debe-hacer-nuevo-analisis-de-giras-tepjf/ 
La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) ordenó a la Comisión de Quejas y Denuncias del INE hacer un nuevo 
análisis de las giras de las corcholatas de Morena, que fueron denunciadas 
por supuestos actos anticipados de campaña. En sesión no presencial, se 
revocó el acuerdo de la comisión, a fin de que realice un análisis 
individualizado con hechos y pruebas por cada persona involucrada.  
El proyecto del magistrado Indalfer Infante fue aprobado con cinco votos a 
favor y dos en contra de los magistrados Felipe de la Mata y Janine Otálora. 
Las giras y asambleas forman parte de un proceso interno en el que 
participan Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López, 
Ricardo Monreal, Manuel Velasco y Gerardo Fernández para encabezar la 
Coordinación de la Defensa de la Cuarta Transformación. 
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Encargan a KCS el proyecto del tren México-Querétaro 
https://www.jornada.com.mx/2023/07/14/economia/021n1eco 
El gobierno federal dio el primer paso para revivir el proyecto del Tren 
México-Querétaro, una de las obras emblemáticas de la pasada 
administración que quedó suspendida indefinidamente en medio de la 
polémica por la casa blanca de la entonces esposa del presidente Enrique 
Peña Nieto, la actriz Angélica Rivera, y una indemnización de 16 millones de 
dólares al consorcio China Railway Construction Company (CRCC) por la 
cancelación del megaproyecto. Durante su conferencia matutina, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador informó que entre 15 y 20 días 
atrás se estableció un convenio con la empresa ferroviaria Kansas City 
Southern para la elaboración del proyecto de construcción del tren de 
pasajeros entre la Ciudad de México y Querétaro, como parte de la política 
de recuperación de ese medio de transporte.  
Kansas City Southern –la segunda empresa con el mayor número de vías 
concesionadas en el país, detrás de las firmas de Grupo México– evaluará la 
viabilidad del tren de pasajeros sobre la red que tiene a su cargo; yo 
sostengo que la tiene, y que puede impulsarse lo de un tren de pasajeros a 
Querétaro, que va a ayudar mucho, planteó. 
 
Movimiento Ciudadano definirá si va en alianza en elección de 
2024 tras diferencias internas  
https://www.milenio.com/politica/elecciones/movimiento-ciudadano-definira-si-va-en-
alianza-para-2024 
Ciudad de México. - El Consejo Nacional de Movimiento Ciudadano definirá 
este viernes si irá o no en alianza al 2024, así como su método de selección 
de candidato y las reglas del proceso interno. Hoy se verá qué tanto se 
escuchan las voces al interior del partido que piden abrir el diálogo e ir en 
coalición. La voz de su líder Dante Delgado fue contradicha en varias 
ocasiones, principalmente por el emecismo de Jalisco, en particular el 
gobernador Enrique Alfaro, quien no asistirá hoy a la sesión y quién 
pretende sucederlo, el coordinador en el Senado, Clemente Castañeda, 
abrió la puerta al PAN, PRI y PRD si Xóchitl Gálvez resulta ser su candidata. 
Eso provocó la respuesta inmediata de Delgado en rechazo a la alianza e 
incluso autodestapándose como posible candidato presidencial. 
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Samuel García, gobernador de Nuevo León, respaldó la postura de su 
dirigente nacional al llamar “enemigos” a la oposición, además acusó que 
en su estado “no se cansan de corromper y estar llenos de transas”. 
 
Da Xóchitl Gálvez golpe: enfría INE a AMLO  
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlre
direct=/da-xochitl-galvez-golpe-enfria-ine-a-amlo/ar2640161?v=3 
Xóchitl Gálvez, aspirante presidencial de Oposición, logró enfriar al 
Presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
Recorta Pemex 48% fondo de prevención  
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlre
direct=/recorta-pemex-48-fondo-de-prevencion/ar2640170?v=5 
Ciudad de México. - En los primeros cuatro años de la actual Administración, 
la inversión para revertir daños y prevenir accidentes de Pemex cayó 48.3 
por ciento. 
 
IMSS pidió 282 mdp para elevadores y no los compró  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/en-2022-el-imss-no-ejercio-presupuesto-para-
elevadores/ 
Dos días después del accidente en un elevador del Hospital General de Zona 
(HGZ) número 18 en Quintana Roo, que causó la muerte de una niña de seis 
años, el director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé 
Robledo, aseguró que en el primer trimestre de 2022 se asignaron recursos 
a las delegaciones estatales para mantenimiento preventivo y correctivo de 
los elevadores. Sin embargo, en una revisión realizada por EL UNIVERSAL, la 
Cuenta Pública 2022 especifica que al año pasado no se invirtió ni un peso 
en el programa de sustitución y modernización de elevadores del instituto, 
a pesar de tener asignados 282 millones 717 mil 52 pesos. 
La última inversión que el Seguro Social hizo en dicho programa fue en 2019, 
cuando destinó 95 millones 404 mil 818 pesos para adquirir 46 elevadores 
para unidades médicas y no médicas, pero al término del año pasado 
apenas llevaba 57.7% de avance. 
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Busca UE mayor cercanía con AL  
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlre
direct=/busca-ue-mayor-cercania-con-al/ar2640092?v=2 
La Tercera Cumbre de la Unión Europea (UE) con la Comunidad de Estados 
Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) busca estrechar la cooperación en 
materia comercial, ambiental y política, dijo el Embajador de la UE en 
México, Gautier Mignot. 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva/ayudante-de-amlo-recibe-doble-
premio/ 
Nos cuentan que Carlos Sánchez Meneses, quien formó parte del primer 
equipo de la Ayudantía del presidente Andrés Manuel López Obrador, no 
tiene de qué preocuparse mientras esté amparado por el lema de este 
sexenio: 90% de lealtad, 10% de capacidad. Don Carlos, nos recuerdan, brincó 
de ayudante presidencial a ser parte de los funcionarios encargados de la 
operación del fallido Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) y, al 
disolverse el mismo, se quedó sin techo laboral. Pero ya amarró nuevo 
“encargo”, con un sueldo superior a 107 mil pesos mensuales, como 
coordinador normativo de la Dirección General del IMSS. Nos dicen que, 
ojalá, el señor Sánchez desquite el austero sueldazo y cuide la normatividad 
de seguridad en los mortales elevadores del IMSS. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlre
direct=/templo-mayor-f-bartolome-2023-07-14/op252699?pc=102 
VAYA IRONÍA: tanto el INE como el Tribunal Electoral dieron machetazo a 
chachalaca de espadas. Es decir: aquello de lo que se quejaba Andrés 
Manuel López Obrador cuando era opositor, ahora lo hace desde el poder: 
aprovecharse indebidamente de su posición para influir electoralmente en 
la sociedad. 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1797 
Que en pasillos judiciales dan por hecho que a partir de agosto el Instituto 
Nacional deTransparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales, que encabeza Blanca Lilia Ibarra, volverá a operar para 
desahogar los más de 7 mil recursos que tiene pendientes, porque después 
de la sesión de ayer, en la que la Suprema Corte determinó que el Senado 
incurrió en omisión por no nombrar a los tres comisionados faltantes, no se 
prevé imponer un plazo a esa cámara para cumplir, sino dejar que el INAI 
opere con cuatro integrantes. A ver. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1797


 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

COLUMNAS 
 
 

Mario Maldonado 
Banquero cercano a AMLO amarra negocio de 300 mdp  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/banquero-cercano-a-amlo-
amarra-negocio-de-300-mdp/ 
¡Ayúdalo tocayo, ayúdalo!, le insistía en 2012, Julio Scherer Ibarra al 
presidente del Grupo Financiero Afirme, Julio Villarreal, para que apoyara 
financieramente la segunda campaña a la presidencia de Andrés Manuel 
López Obrador, bajo el entendido de que el apoyo iba a ser correspondido. 
Una década después, las promesas se están cumpliendo. La división de 
seguros de Afirme sigue recibiendo grandes contratos por adjudicación 
directa. La empresa de Julio Villarreal se hizo de nueve contratos para 
resguardar el patrimonio de dos de los bancos del gobierno federal y para 
brindar el servicio de seguros institucionales y de responsabilidad médica 
en diversos institutos y hospitales de la Secretaría de Salud, incluso para el 
desaparecido Insabi, todo por un monto acumulado de 300 millones de 
pesos. Los contratos tienen vigencia hasta el 31 de diciembre de 2024. 
 
Carlos Marín 
Investigar a Xóchitl es un búmeran  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/investigar-a-xochitl-es-
un-bumeran 
La insidiosa petición de investigar los contratos de Xóchitl Gálvez en el 
gobierno de Vicente Fox y como delegada en Miguel Hidalgo fortalece la 
precandidatura de la panista para enfrentar a cualquiera de las corcholatas 
y acabar con la cuarta transformación. Equivale a un segundo balazo en el 
pie después del desacato a la orden judicial que obligaba al Presidente a 
respetarle su derecho de réplica donde la calumnió (Palacio Nacional) con 
la mentira de que está en contra de los apoyos sociales. Si el nuevo ataque 
no alude a probables delitos, insinúa una probable conducta inmoral. 
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A la negativa se suman arteros y cotidianos ataques en las mañaneras con 
tal resonancia que, lejos de perjudicarla, le han dado publicidad y pusieron 
a Xóchitl, de manera repentina, a la cabeza de la carrera opositora por la 
Presidencia de la República. 
 
Joaquín López-Doriga 
El Maximato que viene  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/el-maximato-que-
viene_2 
Lo único espectacular de las corcholatas son sus anuncios exteriores 
Florestán 
El control del presidente López Obrador en su gobierno es absoluto, pero lo 
quiere extender al que lo suceda para lo que ha establecido un cerco que 
garantice, como repite, la continuidad de su cuarta transformación. 
Primero marcó las reglas y tiempos del juego, qué, quiénes, cuándo, cómo. 
Para eso adelantó el proceso tras el descalabro en las elecciones de junio de 
2021 y en agosto dio el banderazo y designó a sus corcholatas, como les 
llama: Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López Hernández, Marcelo Ebrard 
y Ricardo Monreal, y los puso a correr durante dos años. 
 
Enrique Quintana 
Las aburridas e interminables campañas  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2023/07/14/las-aburridas-e-
interminables-campanas/ 
¿Ya se cansó de la política? Prepárese, ya “solo” nos faltan 311 días para las 
elecciones del próximo año. Las reformas constitucionales y legales más 
recientes establecieron que las campañas electorales en México durarían 90 
días. Se querían dejar atrás los tiempos de campañas interminables que 
comenzaban tras los ‘destapes’ de los candidatos, y que usualmente 
duraban hasta las elecciones del primer domingo de julio. 
Duraban algo así como nueve meses, aunque había otros más en los que 
también había movimientos al interior de los partidos.  
Las campañas que hoy tenemos, aunque no se les denomine así, serán las 
más largas de la historia. 
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Darío Celis 
Otro general encarcelado  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2023/7/14/otro-general-encarcelado-522006.html 
LA JUEZA SEGUNDO de Distrito de Procesos Penales Federales con sede en 
Toluca, Raquel Ivette Duarte Cedillo, bajo el mando y dirección del 
Subsecretario de Gobernación, Alejandro Encinas, dictó nuevamente auto 
de formal prisión en contra de otro General en situación de retiro. 
Se trata de Rafael Hernández Nieto, quien después de 47 años de labor y 
servicio a las Fuerzas Armadas mexicanas, es hoy injustamente señalado por 
testigos protegidos de la Fiscalía General de la República y ex miembros de 
la delincuencia organizada. Un atropello más al Ejército Mexicano, que 
comanda Luis Cresencio Sandoval. Este nuevo auto de formal prisión, al 
igual que todos los demás dictados en contra de miembros de la milicia, 
carece de sustento legal y es un claro abuso de poder e ilegalidad. 
El General Hernández, en su declaración preparatoria y en ejercicio de sus 
derechos como imputado, solicitó en varias ocasiones a la jueza Duarte su 
deseo de conocer las circunstancias de tiempo, modo, lugar y ocasión en las 
que supuestamente participó en la comisión del delito de delincuencia 
organizada que se le imputa. 
 
Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2023/07/14/opinion/008o1pol 
En una carta pública que tal vez resulta innecesariamente explícita e incluso 
utilizable judicialmente en su contra, por cuanto podría significar una forma 
de confesión cupular de los hechos imputados, el líder formal del 
morenismo, Mario Delgado, advirtió de los riesgos que corren los aspirantes 
4T de un golpe de tribunal en su contra, que podría llegar incluso a 
inhabilitaciones. Dirigido específicamente a los aspirantes a la coordinación 
de defensa de la transformación, pero colocado luego en su propia cuenta 
de Twitter, el mensaje de Delgado alertó contra la estrategia jurídica y la 
narrativa mediática que el bloque conservador y sus medios han montado 
para tratar de detener nuestro proceso. También les menciona a las 
llamadas corcholatas que esos opositores han tratado de sembrar intrigas 
entre ellos y contra el partido. 
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Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2023/07/14/opinion/006o1eco 
Durante las últimas semanas se ha registrado en los medios una intensa 
campaña para posicionar a Xóchitl Gálvez como potencial candidata del 
Frente Amplio (PRI, PAN y PRD) a la Presidencia de la República. ¿Cómo 
votarían los ciudadanos si se enfrentara a los aspirantes de Morena? Este fue 
el tema del sondeo de esta semana en redes sociales. Los resultados 
aparecen en tres gráficas. 
Metodología 
Votaron 3 mil 310 personas. Participaron en Twitter mil 199; en El Foro 
México, 578, y en Facebook, mil 533. El sondeo fue distribuido a través del 
enlace de SurveyMonkey y por medio de la función Encuesta de la 
plataforma Facebook. Pueden votar todos, cualquiera que sea su ideología. 
Los organizadores no votan y los resultados no reflejan necesariamente su 
opinión. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

DOF: 13/07/2023  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5695629&fecha=13/07/2023#gsc.tab=0 
ACUERDO por el que se da a conocer que la Procuraduría Agraria, 
organismo descentralizado de la Administración Pública Federal, 
suspenderá la recepción de documentación emanada de los diversos 
órganos judiciales y jurisdiccionales del 17 al 28 de julio y del 15 al 29 de 
diciembre de 2023, inclusive, tanto en oficinas centrales como en sus 
representaciones estatales y residencias. 
 
Denuncian falsificación de actas, firmas y huellas en el ejido de 
San Vicente Ferrer  
https://municipiospuebla.mx/nota/2023-07-13/tehuac%C3%A1n/denuncian-
falsificaci%C3%B3n-de-actas-firmas-y-huellas-en-el-ejido-de-san 
Puebla, Tehuacán. - El conflicto entre ejidatarios de la inspectoría de San 
Vicente Ferrer, perteneciente a Tehuacán, prevalece, pues uno de los dos 
grupos en los que se ha dividido, han señalado que las instalaciones del 
comisariado continuarán cerradas hasta que no se realice una depuración 
del padrón de ejidatarios, pues los reconocimientos de por lo menos 10 
nuevos integrantes se realizaron con irregularidades, falsificación de actas, 
firmas y huellas. Pese a que se había señalado que este día se llevaría a cabo 
la asamblea para la elección del nuevo comisariado y su comitiva, esta no se 
desarrolló, debido a que la parte inconforme de ejidatarios, evito el acceso a 
las oficinas de los demás, exigiendo que primero se resuelvan las denuncias 
del ingreso irregular que se tienen. Agregaron que de estas irregularidades 
ya tiene conocimiento la Procuraduría Agraria, por lo que espera que 
intervenga, pues de lo contrario no se permitirá la elección del nuevo 
comisariado ejidal hasta que verdaderamente efectúen la depuración del 
padrón y sobre todo anulen la documentación apócrifa. 
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RAN realizará trámite de depósitos y registros de sucesores a 
ejidatarios, estos son los requisitos  
https://www.debate.com.mx/sinaloa/guasave/RAN-realizara-tramite-de-depositos-y-
registros-de-sucesores-a-ejidatarios-estos-son-los-requisitos-20230713-0008.html 
Sinaloa, Guasave. - El próximo sábado, la delegación estatal del Registro 
Agrario Nacional instalará en la comunidad de Terahuito un módulo de 
atención donde llevarán a cabo una jornada de depósitos y registros de lista 
de sucesores, dirigido a todos los ejidatarios, así lo dio a conocer el 
encargado de la oficina de enlace municipal del RAN. Leonardo Acosta 
Montoya señaló que en el lugar serán atendidos todos los ejidatarios que 
asistan por personal de la Procuraduría Agraria y la delegación estatal del 
Registro Agrario Nacional, sin generarles costo alguno. “Invitó a todos los 
ejidos del municipio, a todos los comisariados ejidales y ejidatarios, a que 
aprovechen esta jornada de depósito e inscripción de lista de sucesión, para 
que se acerque toda la gente de los poblados de Charco Largo, Terahuito, 
Las Américas, Bamoa, Gambino, Chino de los López, El Burrión, entre otros, 
pues la idea es que aprovechen”, destacó. 
 
Se realiza en Huehuetlán jornada de justicia itinerante  
https://www.regionvalles.com/se-realiza-en-huehuetlan-jornada-de-justicia-itinerante/ 
San Luis Potosí. - Durante la mañana del miércoles, se llevó a cabo la Jornada 
de Justicia Itinerante por parte del Registro Agrario Nacional y la 
Procuraduría Agraria, en donde se entregaron documentos agrarios y 
registro de sucesores en favor de campesinos, ejidatarios y comuneros. 
El presidente municipal de Huehuetlán, José Antonio Olivares Morales, 
agradeció al licenciado Ismael Carrillo Ávila, delegado del Registro Agrario 
Nacional y al ingeniero Álvaro Delgado Maldonado, delegado de la 
Procuraduría Agraria, por la voluntad de apoyar en este trámite tan 
importante, porque da certeza jurídica de tenencia de la tierra en favor de 
los habitantes de localidades del municipio. 
Olivares Morales, refrendó su compromiso con los Ejidatarios de 
Huehuetlán, de estar de su lado y de gestionar y apoyar qué las instancias 
Federales vengan al Municipio y de esta manera acercar la Justicia Agraria 
a las y los Huehuetlenses, pues como dijo Emiliano Zapata durante el 
periodo revolucionario, “la tierra es de quien la trabaja”. 
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La coordinación del evento estuvo a cargo del departamento de Fomento 
Agropecuario del H. Ayuntamiento de Huehuetlán, y el evento se realizó en 
la galera municipal de la delegación de Huichihuayán. 
 
Llega fallo del caso Aquila a Colima; se ampara grupo de 
Cochelo  
https://enterese.com.mx/llega-fallo-del-caso-aquila-a-colima-se-ampara-grupo-de-cochelo/ 
Michoacán. - Tras una larga espera, por fin llegó al Tribunal Unitario Agrario 
38 con sede en Colima, el resolutivo del Tercer Tribunal Colegiado en 
Materias Administrativa y de Trabajo del Décimo Primer Circuito con sede 
en la ciudad de Morelia, que en el juicio 259/2022 confirma el acuerdo 
recurrido en el que se sobresee fuera de audiencia el amparo promovido por 
Juan Carlos Martínez Ramos, José Macías Analco y J. Guadalupe López 
Paulino, quienes se ostentaban como presidente, secretario y tesorero del 
Comisariado de bienes comunales de la Comunidad Indígena San Miguel 
Aquila. Lo anterior fue informado por el abogado Carlos González a la 
Comunidad Indígena San Miguel representada por el grupo mayoritario 
que lidera el profe Toñito, Antonio Díaz Valencia, quien además dio a 
conocer que el grupo minoritario liderado por Cochelo se amparó, en un 
último intento por impedir cause estado o quede en firme la sentencia del 
TUA 38 que ordena a la Procuraduría Agraria lance la convocatoria de la 
elección de los órganos de representación comunal de este pueblo nahua. 
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Sector Agrario 
 
 

DOF: 14/07/2023  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5695665&fecha=14/07/2023#gsc.tab=0 
ACUERDO por el que se determina la no suspensión de todos los actos, 
procedimientos administrativos y servicios emitidos por la Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano relacionados con el Proyecto Tren 
Maya. 
 
Sedatu y Conavi han realizado más de 380 mil acciones para 
otorgar vivienda adecuada  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/sedatu-y-conavi-han-realizado-mas-de-380-mil-
acciones-para-otorgar-vivienda-adecuada 
Nayarit, Tepic. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu) y la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi) han realizado en esta 
administración más de 380 mil acciones para apoyar con vivienda adecuada 
a familias que radican en colonias con alto nivel de marginación. 
Al participar en el foro ‘Producción Social de la Vivienda: asequibilidad y 
habitabilidad’ organizado por la Comisión de Vivienda de la H. Cámara de 
Diputados en la ciudad de Tepic, la subsecretaria de Ordenamiento 
Territorial y Agrario de la Sedatu, Edna Vega Rangel, enfatizó que se 
contemplan las opiniones y preferencias de las familias beneficiadas para 
garantizarles un hogar que cumpla los siete elementos de una vivienda 
adecuada: seguridad de la tenencia, disponibilidad de servicios, materiales, 
instalaciones e infraestructura, asequibilidad, habitabilidad, accesibilidad, 
ubicación, adecuación cultural. 
 
AMLO: será área natural protegida las tierras de Calica  
https://www.jornada.com.mx/2023/07/14/politica/004n2pol 
El gobierno federal decretará como área natural protegida las cerca de 2 mil 
hectáreas en la Riviera Maya que están concesionadas a la minera Calizas 
Industriales del Carmen (Calica); a la par, propondrá a la compañía 
comprarle todos los terrenos, incluido el espacio de unas 300 hectáreas que  
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ha sido explotado para la extracción de miles de toneladas de piedra caliza, 
informó el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
Durante su conferencia de ayer en Palacio Nacional, el mandatario detalló 
que ya se realiza un avalúo para fijar el costo de esas tierras cercanas a Playa 
del Carmen, Quintana Roo, y, con base en ello, hacer la propuesta de la 
compra a Calica, subsidiaria en México del gigante estadunidense Vulcan 
Material Company. Con ello confió en que se pueda dar solución al litigio 
internacional interpuesto por la firma extranjera luego de que la 
administración mexicana decretara la suspensión de los trabajos de la 
minera al acusar de ecocidio. 
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